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Директор Группы компаний «МКС», президент Российской Ассоциации
малой энергетики Максим Загорнов стал героем программы «Разговор по
делу» на радио «Медиаметрикс». В прямом эфире эксперт рассказал о
перспективах развития отрасли малой распределенной энергетики, о
лучших прорывных проектах, реализованных в России в последние годы,
о барьерах, которые стоят перед отраслью и перед российским бизнес-
сообществом в целом. В завершении 45-минутного разговора Максим
Загорнов поделился своими мыслями, что значит для него быть
успешным бизнесменом, и дал советы молодым предпринимателям,
главный из которых звучал так: «Бороться, искать, найти и не сдаваться».

Несколько цитат из интервью Максима Загорнова:

«Распределенная генерация сегодня – это мировой тренд. И если в России еще в
60-е года прошлого века были востребованы большие электростанции, то
сегодня это всё устарело. Требованиям рынка отвечают именно объекты малой
распределённой генерации – электростанции, расположенные непосредственно
у потребителя. Ситуация сравнима с той, которую мы наблюдаем в отрасли
связи: сотовые телефоны заменили проводную связь. От большого ушли в малое



и мобильное. В этом же направлении движется и энергетика».

«Для малого и среднего бизнеса распределенная генерация - это единственный
способ получить дешевую электроэнергию и тем самым снизить себестоимость
производимой продукции. Сегодня производство электроэнергии на собственной
электростанции – это порядка 2 рублей за киловатт. Покупная электроэнергия в
два, а то и три раза дороже – 4,5 – 6 рублей за киловатт. Именно поэтому для
малого и среднего бизнеса распределенная генерация – это выход из
положения. Распределенная генерация – это доступная электроэнергия».

«Мы открытая компания. Мы работаем и с конкурентами в том числе. Мы за то,
чтобы рынок малой энергетики формировался и развивался. Места хватит всем.
Мы ни с кем не воюем. На самом деле рынок настолько объемный и большой, что
его попросту «не переварить».

«Подотрасль малой энергетики пока не сформирована. Нет четких правил, по
которым она функционирует. Нет даже четкого определения – что такое малая
энергетика. Но этим нужно заниматься и в этом направлении мы сейчас
движемся. Потому что правила – это определенный формат качества работы».

«Один из главных барьеров, стоящий перед российским бизнесом – жесткое
налоговое давление. Сегодня налоговый кодекс – это презумпция виновности.
Доходит до того, что при налоговых проверках под копирку штампуют
обвинения. И потом бизнес вынужден оправдываться. Сегодня бизнесу в России
просто не дают работать, перекрывают кислород… В рамках «Деловой России»
мы пытаемся дать правовую оценку сложившейся ситуации. Мы пытаемся
защитить само же государство, сохранив ему базу налогоплательщиков. Мы
пытаемся найти золотую середину. Мы же не говорим, что не нужно налоги
платить. Нужно упростить ряд процессов. Для этого нужна политическая воля -
провести налоговую реформу».

Полная видеоверсия интервью:


